

# Les raisons d'être de la liste « À gauche vraiment »

## Municipales 2014

C'est une liste pas comme les autres, qui s'est présentée mercredi soir. Ses représentants refusent de la personnaliser derrière un seul leader, et souhaitent mettre en avant le binôme Rémi Froschard du Parti de gauche et Carole Gerbaud du NPA -nouveau parti anticapitaliste-, en laissant l'alternatif Charles Vieudrin qui n'est pas candidat, au micro, pour expliquer leurs motivations.

### ■ La liste

Elle se présente comme ne comptant pas de professionnels ou de techniciens de la politique, « ceux qui confisquent le pouvoir aux citoyens ». On y trouve les militants habituels et aguerris du NPA, Carole Gerbaud, mais aussi l'incontournable Jean-François Mortel qui va fêter ses 60 ans et presque autant d'années de luttes. Au PG, on retiendra, outre Rémi Froschard, Philippe Lerda, et Michel Sarbach qui fut conseiller écologiste pendant la mandature Godin. Pour les alternatifs qui sont

trois, on remarque Dominique Monterrat. Beaucoup sont également adhérents à Bourg nature environnement.

### ■ Leurs points communs

Derrière les discours de ceux qui suivent Jean-Luc Mélenchon ou les successeurs d'Olivier Besancenot, 23 candidats ne sont pas encartés, ont souvent partagé les idées des trois formations politiques lors des manifestations pour les droits de la femme, des migrants ou des acquis sociaux. La liste compte bien défendre les « oubliés » comme les demandeurs d'emploi, qui sont quatre à y adhérer.

### ■ Leur positionnement

Carole Gerbaud explique que la liste se veut une alternative « à la gauche Solférienne » incarnée par le maire sortant. Tout en s'opposant aux adversaires du progrès de par leurs idées, comme celles de Xavier Breton. Les militants ne voient d'ailleurs pas de grandes différences entre les deux listes majeures.

### ■ Les objectifs

O.L.



■ Rémi Froschard, Carole Gerbaud et Charles Vieudrin. Photo Jean-Pierre Balfin

## Où en est le FN ?

Trois listes pour les municipales se sont donc déjà présentées à la presse et aux Burgiens. Trois listes sur quatre, normalement, puisque depuis des mois le Front national a annoncé qu'il serait présent aux élections de Bourg. En tête de liste, on trouvera donc le jeune Clément Perrin et avec lui, Annick Veillerot qui a déjà été conseillère municipale de 1995 à 2001. Pour le reste, le mystère demeure. Clément Perrin assure que sa liste est bouclée. Mais il expli-

que aussi que la formalité obligatoire de la signature des candidats n'est pas terminée. Tant que cela ne sera pas fait, cette liste n'est donc pas officiellement en lice, et par le passé de nombreuses listes FN ont dû jeter l'éponge au regard de désistements de dernière minute. À suivre donc. Une chose est sûre, le FN reste pour l'heure en retrait de la campagne électorale et Clément Perrin annonce qu'il ne présentera son équipe qu'à la fin du mois ou début mars.

Obtenir au moins un élu qui céderait sa place à mi mandat à son suivant. Permettre ainsi de faire entendre la voix de ceux qui ne participent pas au conseil et qui ne sont pas entendus, même dans les comités de quartier, qui devraient posséder un vrai budget participatif. Redonner l'expression du groupe majoritaire au conseil municipal, « aujourd'hui inexistante pour ne laisser place qu'à la seule position du maire ». Proposer la gratuité des transports en commun.

Beaucoup souhaitent ne pas donner d'option de vote. D'autres préfèrent attendre l'issue du premier scrutin pour se positionner. Réponse au soir du 23 mars.

### ■ Ses moyens

Ils sont limités. Rémy Froschard compte sur un budget de 6 000 euros.

### ■ Ses rendez-vous

Sur les marchés, mais surtout le 22 février au soir, salle Daudet, pour un meeting avec des ténors des trois partis, des ateliers, un repas et un concert. ■

Olivier Leroy

### ■ Et au second tour ?

## Une semaine burgienne pour de jeunes Anglais



■ Le collège de Brou et le lycée Quinet reçoivent 46 jeunes anglais d'Aylesbury. Photo Cécile Chambon

Judi, dans le salon d'honneur de l'hôtel de ville, 46 jeunes anglais d'Aylesbury, ville partenaire de Bourg-en-Bresse, ont reçu un bel accueil, de la part de la municipalité. Quinze élèves du collège de Brou et trente et un du lycée Quinet reçoivent, pour une semaine, leurs correspondants d'outre-Manche. Charlotte Dominjon, déléguée aux relations internatio-

nales, a expliqué aux visiteurs étrangers le système scolaire français et détaillé les différents établissements d'enseignement de la ville de Bourg, ainsi que les clubs sportifs, les structures culturelles, la gestion de la commune, le fonctionnement de la municipalité... Depuis que le partenariat avec la ville d'Aylesbury a été initié en 2000, cet échange est le douzième qui permet à

des jeunes de 3<sup>e</sup> et de 1<sup>re</sup> de se rendre en Angleterre et de recevoir de jeunes Anglais chez eux. Pendant leur séjour burgien, élèves anglais et français, avec leurs professeurs, participeront à différentes sorties, au ski, à Lyon, à Châtillon-sur-Chalaronne, Pont-de-Vaux... Les jeunes Français se sont rendus en Grande-Bretagne en octobre dernier. ■

## [ LOISIRS ]

### Les rendez-vous livres

Ce vendredi 14 février, à 19 heures, c'est « Ce soir, on bouquine » à Artphonème, avec la librairie du Théâtre. Rendez-vous au 9, rue Lazare-Carnot, pour une rencontre avec Arnaud Viviant, journaliste, critique littéraire, écrivain, autour de son nouveau livre « La vie critique », paru aux Editions Belfond, et de la revue « Charles », dont il est le rédacteur en chef. Entrée : 3 €. Pot convivial offert en fin de soirée.

Samedi 15, les lecteurs pourront à nouveau rencontrer Arnaud Viviant, cette fois à la librairie du Théâtre, de 10 h 30 à 12 heures et de 14 h 30 à 17 heures.

À la librairie Montbarbon, le rendez-vous



■ Tchoupi, le héros des petits.

Photo DR/illustration Thierry Courtin

s'adresse aux jeunes lecteurs : le héros Tchoupi, « l'ami des petits », sera là, de 15 heures à 16 h 30, pour jouer et échanger avec les enfants, avant son spectacle du samedi suivant à Ainte-rexpo. ■